

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miquel

**CLAUDIA RUIZ MASSIEU: SUPUESTO ÉXITO DE PROGRAMAS SOCIALES, “ACTITUD ILUSA”; SHCP:  
“BIENESTAR DE LOS MEXICANOS, UNA REALIDAD”**

Senado de la República, discutió en su Orden del Día, Glosa del V Informe de Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador en materia de política social, la más representativa del gobierno federal.

O lo que es lo mismo, una política pública, seductora para los ciudadanos en pobreza o extrema pobreza, cuando los cooptan desde Presidencia de la República, con apoyo de recursos bimestrales a nuestros adultos mayores, becas, ayuda a discapacitados, mujeres, madres solteras, jóvenes...

Hay que decirlo, sin ese slogan de repartir dinero a ese sector de población en México, el político de Tabasco, se quedaría en su intento presidencial.

Fue “gancho electoral”, para llegar a Presidente, su oferta de política social, la única que le ocupa y preocupa en su futuro inmediato, además de sus proyectos de infraestructura político-personales.

Ayer, durante sesión ordinaria, hubo dos valiosas intervenciones de la oposición, cuando el asunto se discutió en tribuna.

Intervenciones del legislador, Germán Martínez Cázares y la de ex presidenta interina del PRI, Claudia Ruiz Massieu Salinas; él, también ex dirigente de su partido, el PAN, ex director del IMSS; ella, ex priista, pero sin renunciar al partido; ambos, ex diputados federales.



**¡Bagaje, pues!, oficio, sensibilidad, diálogo, acuerdos...**

**Así retrató senador del Grupo Plural, situación que guarda el sector salud: una angustia, escasez de servicios; una angustia en la alta de medicamentos; demora en los servicios de salud, la cual, se incrementó después de la pandemia, hasta en un 39%, es decir, más de 40 millones de mexicanos, viven en la angustia de atención digna y humana a su salud.**

**Contexto por el cual, se privatizaron servicios de hospitales de élite, o propició que algunos mexicanos, que tienen para eso y para ir a Houston a tratarse. Y otra privatización, para los mexicanos que no tienen seguridad social, que tienen medicina privada de menor calidad o medicina privada sin las debidas autorizaciones de Cofepris o en secretaría de Salud.**

**Delineó que el IMSS, es una gran institución, lo cual, es verdad. Pero el ex panista, sorprendió al pleno y los críticos de Morena-Amlo, cuando deseó buena suerte al IMSS-Bienestar, con un “¡ojalá!, el IMSS-Bienestar, recoja el tiradero del Insabi y del Seguro Popular”.**

**-“¡Que por supuesto!, en el Seguro Popular, había robadera”.**

**-“¡Que por supuesto!, el Insabi, era una farsa”.**

**En materia de educación, acusó que para el PEF-2024, le dan 195 pesos por maestro para capacitación; el rezago educativo, consideró el senador Germán Martínez, “es el corazón de la angustia de la educación pública, el rezago educativo y no los libros”.**

**Desde la tribuna del Senado, el ex panista, fue crítico:**

**-“La soberanía, no reside en Dos Bocas, en el petróleo; la soberanía reside en un quirófano del IMSS que arranca de la muerte a un mexicano”.**

**-“La soberanía reside en un alumno, en un aula de una escuela pública que lo arranca de la ignorancia”.**



**-“Si queremos un México de verdad soberano, no debemos aceptar que la soberanía de México, resida en un cajero automático del Banco del Bienestar, que resguarda un ejército, que debe estar haciendo otras labores”.**

**Educación y salud, dos temas que abordó el respetado senador, quien, reiteramos, cuando sube a tribuna, se le escucha, por la manera en que dice y cómo dice su discurso, muchas de las veces, de crítica visceral al régimen.**

**En ese estilo, subió a tribuna la senadora Claudia Ruiz Massieu, quien, sin preámbulos, arengó:**

**-“... tenemos que dejar de lado un poquito la retórica gubernamental que está llena de palabras alentadoras para adentrarnos más en la realidad que vive el país y que sigue siendo mucho más alarmante”.**

**-“Seamos claros, alegar presuntos avances en la disminución de la pobreza, la protección de la salud y el mejoramiento de la educación, es más bien una peligrosa estrategia de propaganda orquestada desde el Poder Ejecutivo Federal, para eludir la verdadera responsabilidad, lo que no se ha atendido”.**

**-“Este Senado, como representación de la República Federal, tiene que ser la primera línea que demande el cumplimiento de esa responsabilidad”, emplazó.**

**La ex priista, o priista “en rebeldía”, fustigó premisa de que para acabar con la delincuencia y la inseguridad y alcanzar la paz en este país, “hay que atender las causas”. Solución que resulta sesgada, afirma, pues asume de facto que el contexto de la violencia en todo el país, es idéntico y no se detiene a examinar particularidades de cada región, estado o localidad, como tampoco sus particularidades socioculturales.**

**Tras visceral crítica al presidente Andrés Manuel López Obrador, sin nombrarlo, vuelve a hacer alusión al mandatario: “para alguien que ha recorrido el país y que dice conocer de primera mano lo que la gente de cada estado necesita, resulta contradictorio proponer una solución tan genérica”.**



**Puyante, la senadora Ruiz Massieu:**

**-“También hemos advertido con anterioridad, que la relación entre pobreza y violencia no es la única explicación para el clima de inseguridad en México y que no se ha considerado la viabilidad de la actual política de desarrollo social”.**

**Lapidario, contundente discurso de la senadora Ruiz Massieu:**

**-“Es bien sabido que los esfuerzos de la administración actual han estado enfocados en la entrega de recursos económicos directos a la población, en incrementarlos en el caso de algunos sectores como en el programa de Pensión para Adultos Mayores”.**

**-“Sin embargo, cuánto tiempo más podrá el país mantener la tendencia sin poner en riesgo el crecimiento económico de todos”.**

**-“¿Qué se está dejando de atender, dentro de los múltiples pendientes del Estado mexicano para cumplir con esta política asistencialista y a largo plazo, los sectores menos favorecidos verán mejorar verdaderamente su condición?”.**

**Esa política, acusó, de “primero los pobres”, guarda más complejidades de las que se quieren asumir, pues poco más de 5 millones de personas dejaron de estar en situación de pobreza multidimensional; entre 2018 y 2022, el número de personas en pobreza extrema pasó de 8.7 a 9.1 millones de mexicanos, con datos que ofrece Instituto Nacional de Estadística y Geografía y Consejo Nacional de Evaluación de política de Desarrollo Social.**

**-“Así que celebrar las cifras de derrama económica para los beneficiarios de distintos programas sociales, como muestra de un supuesto éxito contundente en la política social del Estado mexicano, es cuando menos, una actitud ilusa”, remata.**



**Acusa que el enorme pendiente que hay con los más de 30 millones de personas que tienen además tres carencias sociales o, incluso, los más de 50 millones de mexicanos que no pueden acceder a los servicios de salud.**

**-“A todos ellos, esta política asistencialista, les ha fallado”.**

**Refiere que en cinco años de gobierno de Andrés Manuel López Obrador -sin nombrarlo, o sea innombrable, en el discurso de la senadora Claudia Ruiz Massieu-, con resultados desfavorables y retrocesos notables queda claro que el problema fundamental no es que no haya estadísticas ni que haya escasez de análisis, tampoco escasean las normas o la conformación de órganos especializados, mucho menos es que haya programas o que no haya objetivos que sean trazados”.**

**Tajante, hace resumen de política social en gobierno de “transformación”.**

**-“Estamos ante una simulación, una voluntad política, escasa, que por conveniente, prefiere, antes que conocer la realidad, seguir administrando los problemas y no darle solución de fondo”.**

**-“A pesar de todas las transformaciones que se quieren pregonar, tenemos que reconocer que este gobierno tiene mucho más pendientes que logros, además de la seguridad, la estrategia para que todos los mexicanos puedan acceder a servicios médicos de calidad y medicina, se construye desde otra premisa debatible, con la que se sobredimensionan supuestos avances”.**

**Para evaluar política social del gobierno federal, la senadora critica: es evidente que no quiere y no ha tenido voluntad para cambiar rumbo de una política social fallida, en muchos casos, negligente, cuando menos omisa.**

**-“Por esta decisión, hoy, hay más mexicanos en situación de pobreza extrema, más desabasto de los servicios de salud, de calidad y eficientes y más problemas para que las niñas y los niños puedan acceder a una educación de calidad laica y gratuita”.**

**¡Zas!**



## EN EL CHACALEO

Fondeo para pensiones a adultos mayores, becas a jóvenes, apoyos a mujeres y otros sectores de la población en pobreza, en el último año de gobierno, saldrían de la deuda que deja el presidente Andrés Manuel López Obrador, por más de 2 billones de pesos que es la diferencia entre Ingresos por 7.3 bdp y Egresos, por aproximadamente, 9 bdp, en el ejercicio fiscal 2024... De esa deuda saldrán recursos para terminar los proyectos del Presidente, “Tren Maya”, refinería “Dos Bocas”, en Tabasco, Corredor Interoceánico en el Istmo de Tehuantepec, Oaxaca y el Tren Interurbano, CDMX-Toluca... Al menos que Pitágoras, tenga otra solución a ese aviso de crisis en las finanzas nacionales, si no se remedia en tiempo y forma... ¡Cuidado!... Ayer, en sesión ordinaria del Senado, compareció el señor Rogelio Ramírez de la O, para explicar paquete económico del próximo año -del cual, senadores aprueban únicamente Ley de Ingresos-, presencia del secretario de Hacienda, en el “intermedio” del Orden del Día, en materia de la Glosa del V Informe de Gobierno, en política social... Cual si el funcionario replicara lo que señalamos líneas atrás, en el inicio de su intervención, hasta por 20 minutos, aseguró ante el pleno del Senado: “nuestra estrategia busca consolidar estabilidad económica; salvaguardar sostenibilidad de finanzas públicas y promover el bienestar social”... En virtual réplica a la senadora Ruiz Massieu, defendió: “para abatir los rezagos sociales, garantizar el acceso a empleos dignos bien remunerados y asegurar que las inversiones sean un medio para la mejora sostenible de las condiciones de vida de las personas, este gobierno puso en marcha una política económica integral, cuyos efectos en el bienestar de las y los mexicanos son hoy, una realidad”... “En materia social, la focalización del gasto público, eliminando el gasto suntuario, la corrupción y los intermediarios de programas sociales, ha permitido un despliegue de recursos, sin precedente, para ampliar la cobertura de becas, pensiones y otros programas, con especial énfasis en los hogares que más lo necesitan”... Puntual, observación que hizo el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, al clima de violencia en México: “hay una realidad en el país, ya hay una ocupación territorial del crimen organizado; las escenas que vivimos en Motozintla, pues es



como si hubiera un ejército que ganara un territorio y la población los recibiera. Entonces, estamos ante una de las más graves crisis de gobernabilidad que ha tenido México, pues en este siglo, evidentemente, y parte del otro, porque pues ya tenemos parte del territorio nacional que es dominado por el crimen”. ¡Cuidado!... Presidenta en mesa directiva del Senado, Ana Lilia Rivera Rivera, puso a consideración del pleno, acuerdo en Junta de Coordinación Política que preside su correligionario, Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, por el que citan a comparecer a 4 miembros del gabinete, para Glosa del V Informe de Gobierno, del presidente Andrés Manuel López Obrador, ante el pleno: Rogelio Ramírez de la O, titular de la SHCP, quien ayer, compareció; Luisa María Alcalde Luján, secretaria de Gobernación, 11 de octubre próximo, 11:00 horas; Alicia Bárcena Ibarra, titular de Relaciones Exteriores, 17 de octubre siguiente, misma hora y Ariadna Montiel Reyes, secretaria de Bienestar, 26 de octubre, igual hora... En la legisladora, hubo sesión solemne por el 75 aniversario de la Fundación del Tecnológico Nacional de México... Presidenta en mesa directiva, Marcela Guerra Castillo, hizo breve mensaje, al ponderar que las instituciones de educación prestan un servicio fundamental para el progreso, independencia y fortalecimiento del Estado pero, sobre todo, contribuyen de modo determinante, para la emancipación política, económica y también intelectual de las personas, incluso, la ontológica... ¡Enhorabuena!... A nueve años de la barbarie - así la calificó entonces diputado federal, Ricardo Monreal Ávila-, en Ayotzinapa, la Cámara de Diputados, en la sesión ordinaria, realizó conteo de los 43 estudiantes que nos faltan y se nombraron cada uno, desde la tribuna popular, a petición del representante popular de Morena, Leonel Godoy Rangel y la del PRD, Elizabeth Pérez Valdez... Ambas solicitudes, concedió la diputada Marcela Guerra Castillo, quien pidió iniciar conteo y posteriormente lectura de cada uno de los nombres de los estudiantes de Ayotzinapa... También en San Lázaro, Junta de Coordinación Política que preside el diputado panista, Jorge Romero Herrera, aprobaron acuerdo de comparecencia a miembros del gabinete legal y ampliado, para Glosa del V Informe de Gobierno: titular de Cultura, Alejandra Frausto Guerrero, ante comisiones unidas del ramo y Cinematográfica y de Radio y Televisión, 26 del mes siguiente, 11:00 horas; el controversial Manuel Bartlett Díaz, director de CFE, esa fecha,



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

*Los tres poderes*

27/09/2023

OPINIÓN

ante comisiones unidas de Energía y de Infraestructura; Ariadna Montiel Reyes, secretaria de Bienestar, misma hora, ante comisión del ramo y Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS, ante comisiones unidas de Seguridad Social y de Salud, 31 de octubre, 17:00 horas... También en San Lázaro, nuestros representantes populares, analizaron desde la tribuna, política social del V Informe de Gobierno... Por Morena, el diputado Víctor Gabriel Varela López, defendió los programas y derechos que se aprobaron en el Poder Legislativo y Ejecutivo Federal, los cuales, son universales, toda vez que cualquier persona adulta mayor puede tener derecho a ellos, así como a las becas para educación... “Se debe aprender lo que es el desarrollo social y el bienestar desde una visión de izquierda. Hemos puesto un ejemplo de ello”, resaltó... Nuestro correo: [juanlopez23@hotmail.com](mailto:juanlopez23@hotmail.com)... ¡Visítanos! <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UC...)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...